
Асламбек Эдиев – кандидат в
Олимпийскую сборную
написано Movladi ABDOULAEV | 30.05.2008
Асламбек ответил на вопросы корреспондента агентства.

— Асламбек, вы участник чемпионата России по тяжелой атлетике?
Расскажите об этом поподробнее?

— В Саранске в течение шести дней проходил чемпионат России по
тяжелой  атлетике.  Как  было  объявлено  Федерацией  тяжелой
атлетики России, он являлся главным этапом отбора участников
на Олимпийские игры в Пекине. Вышел я на помост, когда все
соперники  уже  завершили  выступления.  Ближайший  из  моих
соперников, Роман Хаматшин, закончил первое упражнение — рывок
— с результатом 165 кг. Я же только начал соревнования со 173
кг. К сожалению, при подходе на следующий вес 178 кг, получил
небольшую  травму  ноги.  Конечно,  я  мог  бы  продолжить
соревнования  и  выиграть,  но  мне  запретили  дальнейшие
выступления, чтобы не усугубить травму. Я послушался своего
тренера Косума Магомадова, и с мнением тренера согласились
Президент Федерации и тренеры сборной тяжелой атлетики России.

— Решение принято? Вас включили в список сборной?

— Да, меня включили в список кандидатов сборной Олимпийской
команды.  Также  выдали  удостоверение  и  значок  кандидата  на
Олимпиаду.

— Расскажите немного о себе?

Родился я 4 января 1970 году в селе Бердикель Грозненского
района. Там жил и учился. Заниматься начал, конечно, у себя на
селе.

— Как начинался Ваш путь в тяжёлую атлетику? Сколько Вам было
тогда лет? Кто был вашим первым тренером?
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— В 1984 году стал ездить в город на стадион Динамо, мне тогда
было 14 лет. Тренировался у Вячеслава Адаменко. Далее в 1990
году тренировался в старшей группе под руководством Ибрагима
Кодзоева. Буквально через год выполнил норму мастера спорта
международного класса, установил мировой рекорд. Через полгода
на международном турнире в Харькове побил свой же мировой
рекорд на полкилограмма. В 1993 году на чемпионате Европы
занял  первое  место.  Потом  было  неудачное  выступление  на
чемпионате мира в связи с травмой спины. Далее с обстановкой в
республике не тренировался и не ездил никуда..

— А когда вы возобновили тренировки?

— В 2001 году начал работу в Сурхохи (Ингушетия) у Ибрагима
Кодзоева, тренировал ребят. Подготовил трех мастеров спорта. И
чисто случайно повез ребят на учебно-тренировочные сборы в
город Руза Московской области, и сам начал тренировки. Для
команды  выступил  на  Кубке  страны  и  занял  вторе  место.  На
следующий год меня привлекли в сборную команду России. На
чемпионате Европы в 2002 году стал бронзовым призером. В 2003
году  опять  травма  и  операция,  а  в  2004  подготовка  к
Олимпийским играм, но этот год был для меня неудачным, потому
что меня не взяли на Олимпиаду. На чемпионате мира, который
проходил в Катаре в 2005 году занял третье место, в 2006 —
2007 гг. стал обладателем серебряной награды на чемпионатах
мира.

— Ваши личные рекорды в рывке и толчке?

— Самый лучший результат рывок — 180 кг, толчок — 215 кг,
сумма двоеборья — 390 кг в весовой категории 85 кг.

-С  кем  из  великих  советских  тяжеловесов  вы  знакомы?
Поддерживаете  ли  Вы  с  кем-либо  связь  сейчас?

— Знаком я практически почти со всеми великими атлетами России
и из других стран мира, и общаюсь со многими: Тимур Таймазов,
Виктор Трегубов, Давид Адамович, Леонид Жаботинский, Леонид
Тараненко, Юрий Власов и другие. Дружу я с супертяжеловесом



Андреем Чимеркиным, который когда-то был самым сильнейшим в
мире.  Дружим  семьями,  ездим,  друг  к  другу  в  гости,
созваниваемся  и  поддерживаем  отношения.

— На выезды необходимы денежные средства, оказывает ли эту
помощь Министерство по физической культуре, спорту и туризму
ЧР?

— Да. Лично Хайдар Минералович, министр внутренних дел Руслан
Алханов оказывают мне всяческую помощь в подготовке, в выезде,
президент Федерации по тяжелой атлетике Магомед Кадыров решает
все вопросы, связанные со сборной командой.

— Самый впечатляющий момент в вашей спортивной карьере?

—  Чемпионат  мира,  который  проходил  в  Катаре,  там  я
действительно мог выиграть, но что –то не получилось. Но все
равно было приятно бороться с молодыми ребятами.

— Самый неприятный момент?
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Это было в 2004 году, когда меня не взяли на Олимпиаду.

— Ваши ближайшие цели, это участие в Олимпийских играх, какой
вы думаете показать результат?

— Даже не знаю, я просто мечтаю туда попасть, посмотреть, все
увидеть. О результатах еще рано думать. А для результата буду
готовиться, тренироваться.

— Принимаете ли вы участие в обучение и подготовке молодых?

— Обязательно, без этого нельзя. Когда я тренируюсь, очень
много молодых ребят бывает рядом со мной. И когда вижу, что
парень неправильно поднимает штангу, нравится это кому-либо
или нет, я обязательно подскажу это личным тренерам. Потому
что это наше лицо, они будут показывать нас на чемпионатах,
первенствах  страны.  Если  парень  хочет  тренироваться,  то
подсказать ему по технике я считаю своим долгом.

-Асламбек, что бы вы пожелали нашей молодежи, тем ребятам,
которые занимаются тяжелой атлетикой?

—  Здоровье,  это  самое  главное  для  спортсмена.  Заниматься
усердней,  требовать  от  себя  невозможного,  добиваться  цели.
Наши ребята должны показать, на что мы способны. Еще не все
понимают, кто мы есть на самом деле. Через спорт мы сможем
показать красоту и могущество народа.

— Собираетесь ли вы завершить карьеру после Олимпийских игр?

— Иногда думаю. В любом случае я буду в спорте. Не представляю
себя вне спорта.

Для  справки:  С  26  мая  у  Асламбека  начинаются  учебно-
тренировочные сборы в курортном городе Анапе. Следующие будут
в Таганроге, а последние два сбора пройдут в подмосковном
городе Чехове. Асламбек ДАЛА аьтто бойла хьан. Удачи вам.

 «Грозный-Информ»


